

Alle sind Gewinner im Sinne des Umweltschutzes: 1. Reihe: Katherine Leitzell, Anu Korosuo, Pekka Lauri, Oskar Franklin, Michelle Cafirma, Caroline Zimm, Pat Wagner, Michaela Rossini; 2. Reihe (von r.): Barbara Wilaarts, Charlotte Kottusch; 3. Reihe: Tomoko Hasegawa, Stefan Frank, Dmitry Shchepashchenko, Julia Koza, Victor Maus, 4. Reihe: Sylvain Leduc, Ian McCallum, Sebastian Busch, Martina Weiss, Peter Rafaj.

Foto: JJ



Mit Rad in die Arbeit

Vorbild | Gleich mehrere Teams der IIASA ritterten darum, am öftesten mit dem Rad in die Arbeit zu fahren und viele Kilometer zurückzulegen.

Von Judith Jandrnitsch

LAXENBURG | „Mit dem Rad zur Arbeit“ - diese Initiative von „Österreich radelt zur Arbeit“ nahmen 70 Mitglieder des Internationalen Institutes für angewandte Systemanalyse (IIASA) wörtlich. Sie holten ihre Räder hervor, traten in die Pedale und schafften es im Monat Mai, über 15.000 Kilometer zur Arbeit und wieder zurück in ihre jeweiligen Wohnorte zu fahren.

Selbst institutsintern wurden Teams gebildet, die gegeneinander antraten und dahingehend viel Zeit und Muskelkraft investierten. Was die Organisatorin Michaela Rossini, die die internationalen Wissenschaftler zum Mitmachen motivierte, beson-

ders freut, ist, dass sich die IIASA hinsichtlich zurückgelegter Kilometer nur der Universität für Bodenkultur geschlagen geben musste. Die Schonung sowie der nachhaltige Umgang mit Boden und Wasser gehört zu den vorersten Forschungsaufgaben, denen sich die IIASA stellt.

Deshalb machten die Wissenschaftler heuer bereits zum vierten Mal mit, und konnten neben dem zweiten Platz für „Österreich radelt zur Arbeit“ für die Vorjahresleistung den Mobilitätspreis der Energie- und Umweltagentur Niederösterreich entgegennehmen.

2016 legten die IIASA-Mitarbeiter mit 15 Teams 14.178 Kilometer zurück - ein engagiertes Zeichen für die Umwelt.

Interne Gewinner

○ Die meist gefahrenen Kilometer (963) legte zurück: **Pat Wagner**, die meisten Tage (21) unterwegs war **Pekka Lauri**.

○ Die einzelnen Teams: Die „**Hardbrakers**“ mit Pat Wagner, Michaela Rossini, and Caroline Zimm fuhren die meisten Kilometer, nämlich 2.465.

○ Die meisten Tage unterwegs war Team „**AirBNB**“ mit Carmen Marcos, Peter Rafaj, Fabian Wagner, Shoahui Zhang und das Team „**ScanCykel**“ mit Susanna Kupi, Anu Korosuo, Oskar Franklin und Pekka Lauri. Beide Teams radelten insgesamt 64 Kilometer.